













Hubungan dalam konseling bukan hubungan biasa, melainkan sengaja diciptakan oleh konselor dengan maksud membantu memecahkan masalah yang dihadapi oleh klien. Hubungan yang bersifat membantu ini akan berhasil dengan baik apabila klien percaya sepenuhnya hati pada konselor bahwa konselor adalah orang yang tepat yang bisa mengatasi masalahnya. Tanpa adanya kepercayaan dari klien terhadap konselor, jangan diharapkan adanya keterbukaan dari klien tentang permasalahannya kepada konselor.

Begitu pentingnya memulai sebuah hubungan yang saling percaya antara konselor dan klien, sehingga banyak ahli mengatakan, “Konseling itu jantungnya bimbingan, dan keterampilan menciptakan hubungan yang baik adalah jantungnya konseling.” Pendapat ini tidak salah, sebab konseling merupakan *alat utama* dalam bimbingan, bahkan ibarat jantung pada organ tubuh manusia. Demikian juga dengan *menciptakan hubungan baik*, yang termasuk langkah penting untuk memulai proses konseling. Tidak ada keberhasilan konseling tanpa didahului oleh penciptaan hubungan baik.

Dalam menciptakan hubungan yang baik dengan klien, konselor perlu menekankan bahwa hubungan itu bertujuan membantu klien agar keluar dari masalahnya. Ini perlu dilakukan oleh konselor untuk menanamkan kepercayaan pada klien bahwa konselor adalah orang yang dengan tulus dan ikhlas membantu dirinya. Pernyataan *keinginan membantu secara tulus dan ikhlas* ini sekaligus menepis kecurigaan klien terhadap konselor.

Apabila konselor berhasil meyakinkan klien bahwa ia adalah orang yang tepat dan bisa membantu dirinya, maka klien bisa menyampaikan









Pribadi seorang konselor yang seimbang dapat membantu dirinya dalam menjalankan tugas sebagai seorang konselor yang benar. Tugas seorang konselor adalah memberikan bantuan kepada klien (konseli) untuk menyelesaikan problem yang mengganggu. Konseling juga dimaksudkan untuk membantu konseli mengembangkan beragam cara yang lebih positif untuk menyikapi hidup. Konseling, pada umumnya bertujuan memecahkan masalah-masalah konseli, atau menumbuhkan kekuatan mereka dalam menyikapi hidup.

Dalam praktik konseling, terdapat tiga keterampilan yang wajib dikuasai oleh seorang konselor, yaitu :

1. Keterampilan *Antarpribadi*, adalah semua keterampilan yang dibutuhkan untuk membangun relasi dengan klien (konseli). Sehingga, klien dapat terlibat dalam proses konseling.
2. *Keterampilan Intervensi*, adalah kemampuan konselor melibatkan klien (konseli) dalam pemecahan masalah sesuai dengan cara dan strategi yang diusulkan oleh berbagai aliran konseling.
3. Keterampilan *Integrasi*, mengacu kepada kemampuan konselor untuk menerapkan strategi pada situasi khusus, sambil mengingat konteks budaya dan sosial-ekonomi klien (konseli). Konseling tidak dapat dipraktikkan tanpa memperhitungkan konteks budaya dengan sungguh-sungguh.

























Peran Punakawan telah menjadi inspirasi penciptaan karya seni di luar wayang kulit purwa, seperti poster, komik, wayang hiphop, dan sebagainya. Hadirnya panakawan dalam bentuk dan fungsi baru ini tentu menunjukkan bahwa ada nilai daya hidup (*life force*) dari wayang Punakawan yang dapat ditransformasikan ke dalam karya seni kekinian sesuai konteksnya.

Semar, Seorang tokoh pewayangan di Jawa khususnya yang sering disebut juga Ki Lurah Semar. Seorang tokoh wayang yang di idam-idamkan oleh masyarakat, disini di kutip bukan hanya masyarakat saja, penulis juga mengidamkan sosok semar sebagai sedikit contoh atau model dalam penelitian yang membahas tentang pribadi konselor dalam karakter seorang tokoh semar.

Semar bentuknya samar-samar dan mukanya pucat. Karakter yang disimbolkan oleh wujud semar adalah kesederhanaan, kejujuran, mengasihi sesama, rendah hati, tidak terlalu bersedih ketika mengalami kesulitan, dan tidak terlalu senang ketika mengalami kebahagiaan. Semar juga memiliki karakter yang Luwes.

Di dalam wayang kulit, Semar adalah pembantu Pandhawa, tetapi dia sangat dihormati oleh tuannya. Semar biasanya dimintai nasehat oleh Pandhawa dalam mengambil keputusan mengenai masalah yang dianggap gawat dan mendesak. Sebagai punakawan yang tertua, Semar tidak punya keinginan memegang kekuasaan duniawi sebagaimana halnya kebanyakan manusia. Hal ini dikarenakan kekuasaan umumnya dapat mengubah watak, situasi sekaligus dapat mencelakakan. Semar dapat mencapai tujuannya secara





mungkin dikarenakan kurang tekanan sebagai seorang pribadi yang lebih aktif dalam menangani hal yang spele tapi dampaknya lebih besar.

Seorang Konselor juga harus mempunyai jiwa yang tanggap dalam mengani segala hal, seperti respon dalam tindakan atau pribadi yang cenderung lebih aktif dan konsisten, konselor harus punya wawasan yang laus, konselor juga punya jiwa empati dan simpati yang tinggi. Bukan hanya itu saja, seorang konselor juga harus mampu menangani beberapa permasalahan yang rumit maupun sulit, dan bisa memberikan saran, lebih-lebih bisa memberikan solusi yang solutif. Banyak disana mereka yang kurang mampu dirinya menjadi seorang konselor tapi tidak menyadari akan hal itu, dan terjadi maraknya remaja yang kurang terkontrol.

Konselor dalam menjalankan tugasnya harus dalam keadaan sadar dan menampilkan kepribadian yang sesuai dengan keprofesionalitasnya, konselor. Syarat petugas bimbingan, dalam hal ini adalah seorang konselor di sekolah diantaranya adalah sifat kepribadian konselor. Seorang konselor harus memiliki kepribadian yang baik. Kepribadian konselor sangat berperan dalam usaha membantu siswa untuk tumbuh. Banyak penelitian telah dilakukan oleh sejumlah ahli tentang ciri-ciri khusus yang dibutuhkan oleh seorang konselor. Sifat-sifat kepribadian konselor diantaranya:

- a. Konselor adalah pribadi yang intelegen, memiliki kemampuan berpikir verbal dan kuantitatif, bernalar dan mampu memecahkan masalah secara logis dan persertif.

- b. Konselor menunjukkan minat kerja sama dengan orang lain, di samping seorang ilmuwan yang dapat memberikan pertimbangan dan menggunakan ilmu pengetahuan mengenai tingkah laku individual dan social.
- c. Konselor menampilkan kepribadian yang dapat menerima dirinya dan tidak akan menggunakan kliennya untuk kepuasan kebutuhan pribadinya melebihi batas yang ditentukan oleh kode etik profesionalnya.
- d. Konselor memiliki nilai-nilai yang diakui kebenarannya sebab nilai-nilai ini akan mempengaruhi perilakunya dalam situasi konseling dan tingkah lakunya secara umum.
- e. Konselor menunjukkan sifat yang penuh toleransi terhadap masalah-masalah yang mendua dan ia memiliki kemampuan untuk menghadapi hal-hal yang kurang menentu tersebut tanpa terganggu profesinya dan aspek kehidupan pribadinya.
- f. Konselor cukup luwes untuk memahami dan memperlakukan secara psikologis tanpa tekanan-tekanan sosial untuk memaksa klien menyesuaikan dirinya.
- g. Komunikasi. Situasi konseling menuntut reaksi yang adekuat dari pihak konselor, yaitu konselor harus dapat bereaksi sesuai dengan perasaan dan pengalaman konseli. Bentuk reaksi ini sangat diperlukan oleh konseli karena dapat membantu konseli melihat perasaanya sendiri.



melakukan interaksi sosial dengan menyelingi humor; (3) bijaksana dalam menanggapi fenomena; (4) sederhana dan sabar dalam melayani individu yang dibimbing; (5) menjunjung tinggi kejujuran; (6) memiliki pandangan bahwa setiap individu memiliki kekurangan; (7) memiliki kemampuan melihat suatu perbedaan nilai; dan (8) memberi kebebasan individu untuk mandiri memilih keputusan. Delapan karakteristik Semar tersebut dapat dirujuk dan diimplementasikan konselor sebagai karakteristik konselor efektif yang berbasis kearifan lokal Indonesia.

Karakteristik konselor efektif yaitu pembimbing yang tulus, melakukan interaksi sosial dengan menyelingi humor, bijaksana dalam menanggapi fenomena, sederhana dan sabar dalam melayani konseli yang dibimbing, dan menjunjung tinggi kejujuran.